

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Fuera.	Trimestre. 6 "
	Semestre. 12 "
EXTRANJERO, AÑO.	42 "
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Redacción y Administración: Mercado, 12, pral. - Teléf. 75	

LA TIERRA

Cementos Portland Zaragoza, S. A.
ALMACEN
Calle de Zaragoza, 11. - Huesca

AÑO XII

Diario de la mañana. -- Organó de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón

Número 3.387

La sesión municipal de ayer

La minoría, convertida "circunstancialmente", en mayoría, consigue en votación "sacar a flote", una propuesta del señor Francoy

El Ayuntamiento estima bien que el momento de recibir las obras urbanas es de gran importancia para los intereses de Huesca

Ayer tarde, en segunda convocatoria, celebró sesión el Ayuntamiento bajo la presidencia del señor Sender y asistiendo los concejales señores Santamaría, Francoy, Ainsa, Baratech, Soler y Lacasa.

Informes de las Comisiones municipales :

El proyecto de alineación de la calle de Pablo Iglesias en su lado derecho viene informado en sentido de aprobarlo. Así se acuerda, con las salvedades que se hacen presente en el informe.

Se autoriza a la señora viuda de Polo para derribo de una casa y construcción de otra en la calle de Lanuza.

Queda aprobado el presupuesto redactado por el técnico municipal para cubrir un grupo de nichos en el Cementerio municipal.

Proyecto de reformado del pavimento de los Cosos :

Conoce el Ayuntamiento el proyecto modificado por el ingeniero municipal para la pavimentación de los Cosos y calle de Vega Armijo.

Se da lectura a la Memoria presentada, en la cual se justifican las reformas introducidas en el primer proyecto.

El alcalde expone la necesidad de resolver este asunto con urgencia por el interés que encierra.

El señor Lacasa hace algunas observaciones sobre el nuevo pavimento en parte de la calle de Ramón y Cajal, buscando economías en la ejecución del proyecto.

El alcalde expone su criterio, creyendo que por razones de estética debe también pavimentarse.

Después de nuevas intervenciones de la presidencia y de los señores Lacasa, Francoy, Santamaría y Soler, el señor Santamaría pide que quede el asunto sobre la mesa para la próxima sesión. Así lo pide la presidencia, pero se oponen los señores Lacasa y Francoy. Ambos sostienen que debe resolverse en esta sesión y, al haber disparidad de criterio, que se lleve el asunto a votación.

El señor Santamaría dice que su petición sólo iba encaminada a que el asunto viniese a la próxima sesión con el proyecto adicional que pedía el señor Lacasa.

Se vota la propuesta del señor Francoy en el sentido de que se apruebe el proyecto reformado a excepción del trozo de la calle de Ramón y Cajal, para que el arquitecto redacte un proyecto complementario con el fin de que se pavimenten los andenes de ese trozo.

Se vota pues y lo hacen a favor de la propuesta los señores Lacasa, Soler, Baratech y Francoy, y en contra los señores Santamaría, Ainsa y el alcalde. Este explica su voto en contra por creer que se retarda con esto el proyecto. El señor Lacasa explica el suyo por creer que así es la forma de dar efectividad a las contribuciones especiales.

Se da cuenta de un escrito del señor alcalde de Jaca solicitando el apoyo del Ayuntamiento de Huesca para conseguir la supresión de los pasaportes en la frontera francesa. Así se acuerda.

Recepción de las obras de reformas urbanas :

Es leído el escrito del ingeniero municipal relacionado con la recepción de las obras de refor-

mas urbanas. Acompaña el presupuesto de gastos para llevar a cabo el reconocimiento y toma de datos para redactar la liquidación definitiva.

El señor Soler entiende que la Corporación debe ordenar la inmediata revisión de obras, y cree que debe hacerse severamente para demostrar que la Corporación vela por los intereses de la ciudad. Está de acuerdo la presidencia con estos deseos, pero aclara que es preciso tener en cuenta los gastos que son precisos realizar y para los cuales no hay consignación en presupuesto. Parece, dice, que debe la contrata hacer ese abono y por ello es preciso que se ultimen unas gestiones ya comenzadas con la Empresa contratista.

El señor Lacasa pide que las Comisiones informen mañana y pasado mañana se celebre sesión extraordinaria para resolver un asunto de tanta importancia.

Hace unas preguntas relacionadas con el pago de esos trabajos de recepción.

La Presidencia, identificada con el edil anterior, dice que se puede acordar ya y aprobar el presupuesto y traslado a la contrata para que dé su conformidad.

Vuelve el señor Lacasa a intervenir y se acepta la propuesta por él formulada.

A los ediles señores Arizón y Galindo se les concede licencia.

Dos mociones

Hay una moción de los señores Delplán, Bescós, Galindo y Asún pidiendo que el Ayuntamiento se interese para la pronta construcción del canal de la derecha del Pantano de Belsué.

La Presidencia la apoya por creer que es de gran interés lo que se pide.

Otra moción de los señores Bescós, Ainsa y Santamaría en la que se pide que el antiguo garage de los señores Aventín se habilite para Depósito municipal o alhóndiga. Propone que se nombre una Comisión encargada de llevar a cabo el estudio. La Comisión queda formada por los tres firmantes y el señor Baratech.

Ruegos y preguntas

El señor Lacasa, haciéndose eco de la llamada del diario LA TIERRA a la Alcaldía, pide que se haga una campaña enérgica contra los perros, mediante la imposición de multas.

Propone también que la recogida de basuras se lleve a cabo por la noche en lugar de por la mañana.

Y el mismo edil da una fórmula para que la brigada de acometida al alcantarillado no cese en sus funciones.

Advierte el alcalde que ya tiene preparado un Bando anunciando la recogida de perros y una «batida» enérgica.

El señor Santamaría pide que se active la vigilancia en las huertas.

La Presidencia se ocupa de las Colonias Escolares y pide que se nombre quién ha de ocuparse de ello. Se designa al alcalde.

El mismo alcalde da cuenta que el artista oscense Ramón

Angel Gavín Pradilla

ABOGADO

Coso Galán, n.º 60, pral. Huesca

AL VUELO

Señoritas toreras

¿No lo han leído ustedes? Pues sí; se trata de dos señoritas que intentan emular las hazañas ya un poco lejanas de la «Reverito» y sus compañeras. El otro día actuaron en la Plaza de Toros de Alicante y parece que obtuvieron un gran éxito entrando en corto y por derecho.

Esto de que una mujer se planté ante un toro bravo y le engañe con el revoleo gracioso de su capotito, se presta a numerosas meditaciones y a no menos numerosos chistes. Ante el «bicho» pierde dos de sus más grandes armas: el tipo y la palabra; pero, en cambio, adquiere una poderosísima: el capote.

Un toro, por noble y bravo que sea, tiene ideas tan pobres como algunos hombres en cuanto a estética. Para él es lo mismo la gallardía apolínea de «Joselito» que el cuerpo retorcido de Belmonte, lo esencial es el capote, el engaño hacia el que se arranca iritado. Pero en este caso el engaño—aunque parezca paradójico—es leal. No para el toro, desde luego, sino para el público.

Entre los toreros y los espectadores se hace tácitamente un convenio: el hombre engañará a la fiera para al fin matarla. Cuanto más perfecto sea el engaño más satisfecho saldrá el público. Aquí la perfidia, la deslealtad y la traición, son virtudes que tienen un valor equivalente al arte que se emplea para llevarlas a cabo. Y si esto lo hace un hombre, ¿qué no será capaz de hacer una mujer!

Hay una consideración de orden ético que pueden utilizar los enemigos de estas señoritas toreras: la de que es inmoral consentir que se expongan a un peligro tan inminente; pero no creo que prospere la idea. Cuando se permite a una mujer cruzar el Atlántico en avión, no veo motivo alguno para que se la prohíba vestir un traje de luces y despachar a un morlaco con golpes de asador.

«Una mujer! — decía Anatole France — ¡Qué hermoso espectáculo!» Pero es eso sólo: espectáculo. Sus decoraciones tienen por el revés tantos remiendos como las nuestras, sólo que saben disimularlo mejor que nosotros porque tienen más recursos.

Entre la fuerza y la astucia triunfa siempre la última. Ulises venció al Cíclope con engaños. Cada uno utiliza sus armas...

Pero yo iba a decir algo de las señoritas toreras y ya no tengo espacio. La vida moderna presenta ante la mujer una formidable perspectiva de posibilidades emancipándola y abriéndole de par en par las puertas de las Universidades y de los talleres. Nuestras mujeres, que en el siglo pasado no servían más que para tomar chocolate y hacer dengues, son hoy abogadas, médicas, diputadas, profesoras... Su talento y su sagacidad específicamente femeninas triunfan en todos los órdenes. Viendo una mujer con el birrete académico uno piensa en la T. S. H., en la aviación, en las máquinas de escribir, la electricidad, los rascacielos, el siglo XX. Yo al contemplar el retrato de las señoritas toreras me he acordado de aquellas fototipias de las cajas de cerillas a que tan aficionados eran nuestros padres.

G. TRILLAS.

Acín ha terminado las maquetas encargadas de los monumentos en memoria de los héroes fusilados en los años 1848 y 1931 y de la Biblioteca de López Allué. Como para la ejecución se necesita el apoyo económico del Gobierno, mientras, solicita que se acuerde ir pagando los trabajos hechos por el señor Acín; se faculta a la Presidencia. A las ocho y cuarto se levantó la sesión.

TORERIAS

Mañana habrá gran animación en la Plaza

La Empresa que tiene en subarriendo la Plaza de Toros no da crédito a lo que ve; pero es posible que el tiempo se decida a actuar en verano, siendo que el domingo tenemos función taurina? Pues es verdad, señores, y es justo que la cosa tiene que continuar así, porque es hora ya de que el tiempo se deje de bromas pesadas y se decida a que los días de toros luzca el sol y haga calor de fuerte, dos cosas que son muy necesarias a la fiesta.

El domingo, como tenemos anunciado, actúan dos valientes

novilleros: Morenito II y Valles pin. Los dos vienen con muchas ganas de dejar bien plantado el cartel en Huesca. Y como los dos están enterados y ya son varios los triunfos que han conseguido, nos darán indudablemente una buena tarde de toros con los cuatro bichos que lidian y matan.

Actuará el oscense Blanquito, quien en la dirección de la lidia de la novillada celebrada por la popular Peña Taurina trabajó mucho y demostró que sabe cumplir como los buenos.

El domingo habrá mucho público en la Plaza. La Empresa, lo merece.

Autobús Rápido
Huesca - Zaragoza

Sale diariamente
a las 8'30

ANUNCIE V. EN LA TIERRA
EMPLERARÁ BIEN SU DINERO

RUN-RUN

Ayer oímos que....

de los pueblos de esta provincia a diario llegan peticiones de localidades para presenciar el estreno en Huesca de «Las Leandras».

.... cuantos suspiraban por el calor, al fin, van a encontrarse satisfechos.

.... está muy a punto el arreglo, aunque sea provisional, de los Cosos.

.... el público se supone que ya será el último que de esta clase se haga y se irá luego al definitivo.

.... ese día marcará una fecha de importancia en la vida local.

.... los chofers tienen ya ultimado el programa de festejos que darán a la publicidad la semana próxima.

COMENTARIOS o DE MI CARTERA

Nuestra fe aragonesa y don Vicente de Piniés

Hace poco más de un año me decía el señor Piniés en una carta: «Yo soy un hombre netamente conservador; por eso no soy nunca extremista, y para acomodarme a las definiciones que ahora se usan, no soy ni derecha ni izquierda; yo soy centro. Cuando llega la hora del combate, sobro; cuando se acercan los momentos de coincidencia, puedo ser útil».

Es el señor Piniés muy modesto. Yo no creo que el señor Piniés sea conservador ni centro en el sentido ideológico que se da a estos vocablos, sino que por el contrario tiene su posición espiritual distinta pero clara y definida; para todas las cuestiones y problemas tiene un criterio áncico, liberal y expansivo y más radical que muchos que pregonan serlo, y su protesta enérgica y viril para toda infamia y villanía. Lo que sucede es que el señor Piniés es un hombre que piensa y razona con la cabeza y no puede en modo alguno participar de ciertos extremismos y estridencias que rayan en el mayor de los absurdos cuando no en el ridículo. El señor Piniés por el contrario es un idealista ahogado y un héroe. El señor Piniés es el caballero de un ideal que no pertenece a ningún partido político y está por encima de todos los partidos. El señor Piniés profesa y ama sobre todas las cosas los grandes postulados de la Verdad, la Justicia y el cumplimiento del Deber y hace de la Amistad una segunda religión... A pesar de haber desempeñado los más altos cargos en la gobernación del Estado no ha sentido nunca concupiscencia ante la orgía del presupuesto. El señor Piniés ha desempeñado dos direcciones generales y dos carteras y a pesar de ello y a diferencia de tantos otros, no se ha enriquecido. Mientras desempeñó cargos públicos cerró su despacho de abogado y se negó a recibir emolumento ninguno ya en calidad de honorarios como letrado ya bajo ningún otro concepto; ni ha desempeñado nunca dos cargos retribuidos a la vez.

«Desde 1923 dejó de colaborar con la Monarquía y a pesar de insistentes requerimientos se negó a formar parte de los gobiernos de Aznar y Berenguer». Y en verdad que en estos tiempos de negocios inconfesables y de provechos inmediatos, su conducta austera y recta, moralmente bella, contrasta con el libertinaje grosero de ave de presa de ciertos demócratas al uso.

Es el señor Piniés un héroe con heroísmo espartano por el hecho de haberse sostenido a flote haciendo frente a los vientos más adversos durante dos dictaduras, sin claudicar, despreciando honores y desafiando persecuciones; y cuando, perseguido por la primera dictadura por su amistad con Sánchez Guerra, entonces encarcelado en Valencia, los jueces le interrogaban, «por si se atrevían a condenar sus simpatías, públicamente y ante las autoridades se complacía en decir aquella hermosa frase: «Conste que yo estuve con Jesús anoche». Y es un héroe en fin, con heroicidad estoica al permanecer ecuánime y sereno entre conflictos y convulsiones manteniendo en todo momento la conciencia alerta en medio de la atrofia ciudadana y vulgar de... una parte y la incompreensión y la exaltación no menos vulgar de otra.

Y el señor Piniés, ¿qué ha hecho por Aragón? ¿Es que el se-

ñor Piniés no se acordó de Aragón hasta que vino la dictadura? ¿Acaso su alma se forjó en el ostracismo y fué entonces cuando elevó su pensamiento a lo alto y pensó entonces en su tierra amada y en el modo de libertarla y redimirla del caciquismo que hoy todavía la oprime?

Nada de eso. Sabemos que el señor Piniés desde su juventud y en los albores de su vida política laboró por Aragón cuando pudo hacerlo y siempre que pudo. Pero... continuemos la carta del señor Piniés: «Esto mismo me ocurre frente al sentir regionalista. Cuando yo antes de aparecer la Solidaridad Catalana daba un sentido netamente aragonés a mi política en las campañas electorales y hasta en Madrid en el Circulo Aragonés, sonaban mis palabras a algo extraño, particularista y excesivamente radical, cuando no tocado de la nota federalista. Vino la Solidaridad Catalana y mis actuaciones en el Congreso parecían a los amigos a ultranza del regionalismo de una exageración censurable. Pero llegó el momento de la exaltación nacionalista y como yo sigo siendo el mismo, a los hombres del centro nos tildan como usted dice, de frios, en esos sentimientos, porque quienes antes no los abrigaban, se han ido en esa dirección a un extremismo que yo no comparto»...

En una memorable y cordial entrevista con que el ilustre hombre público tuvo la amabilidad de honrarme, pude escuchar de sus mismos labios, y a grandes rasgos, toda su historia política, y tuve ocasión entonces de enterarme hasta qué extremo un hombre afiliado a un partido gubernamental, fué sañudamente combatido por el caciquismo centralista que había extendido sus tentáculos y había arraigado como en ninguna otra parte en la provincia de Huesca.

¿Y quíenes le combatían? Pigmeos, homúnculos, hombres mediocres pero amparados por la fuerza incontrastable del oro y del poder central; aquella misma gente que abandonó y combatió a Costa hasta lograr arrinconarle y derrotarle políticamente. ¿Y por qué le combatieron? Porque el señor Piniés defendía ideas y principios y representaba los ideales de Aragón y ellos sólo defendían negocios y trapisondas. Porque Piniés no se doblegaba (qué se había de doblegar!) y porque Piniés valía, les hacía sombra y estorbaba sus mezquinos planes y tramoyas.

Pero hoy los caciques permanecen olvidados en la más vergonzosa de las derrotas mientras el señor Piniés ha triunfado por encima de todo y su victoria representa más que la del político la del jurista eminente, del hombre culto; el dominio de las fuerzas morales por encima de los intereses materiales; no el triunfo del favor, sino del mérito.

JOSE M.ª PEREZ BUFILEL

Médico

Graus, Junio de 1932.

A los chofers

Convocatoria

Se convoca a todos los chofers en general a una reunión que tendrá lugar en el Circulo Católico el día 18 del corriente mes, a las diez de la noche, para tratar de los festejos que organiza este gremio. Se replica la asistencia para aprobar definitivamente el programa confeccionado. — La Comisión.

Diputación de Huesca

Información telefónica de "La Tierra, -España y Extranjero"

Madrid 17 (11 '30)

Alrededor del complot monárquico

Ha sido detenido el coronel retirado Vázquez Aldama y en su casa han sido encontradas armas y municiones abundantes

Esta mañana se ha efectuado la detención del coronel retirado señor Vázquez Aldama. Se practicó un registro en su domicilio y se encontraron varias armas y cinco mil cartuchos del calibre nueve.

El director general de Seguridad, hablando con los periodistas

Un Consejo de ministros de carácter puramente administrativo

Se aprueba un expediente del ministerio de Obras Públicas para la reconstrucción de la estación Internacional de Canfranc

Ninguno de los ministros, ni al llegar ni al salir del Consejo, hizo manifestaciones a los periodistas

Esta mañana, a las once y media, quedaron reunidos los ministros en Consejo.

La reunión duró hasta las dos y media de la tarde.

Los miembros del Gobierno, que al llegar no habían hecho manifestaciones, observaron la misma conducta al abandonar la Presidencia.

De la reunión fué facilitada la siguiente nota oficiosa:

Presidencia: Regulando la persecución de dietas por los funcionarios encargados de realizar los inventarios de los bienes pertenecientes a la Compañía de Jesús.

Expediente para la representación de España en el Congreso Internacional del Frío en Buenos Aires.

Justicia: Ley regulando la elección para el cargo de presidente del Tribunal Supremo.

La sesión de Cortes de ayer

La proposición de don Santiago Guallart motiva un cambio de frases duras entre el ministro de Justicia y varios diputados

No recae acuerdo sobre la designación de tribunal que juzgue las Responsabilidades

A las cuatro de la tarde se abrió la sesión de Cortes con la presidencia de don Julián Besteiro.

Quedó aprobada el acta de la sesión de ayer.

Don Santiago Guallart, de Acción Popular, defiende una proposición que presenta a la Cámara pidiendo que se levante la sanción impuesta al obispo de Segovia por una Pastoral sobre el matrimonio civil.

Dice que para los católicos los actos de las autoridades eclesiás-

tas les dijo que no sabía nada del complot monárquico descubierto porque eso está pendiente ya del juez especial nombrado.

También dijo que al parecer en Pamplona había sido practicada la detención del coronel Sanz, pero que no tenía ninguna noticia oficial que lo confirmara.

Guerra: Expediente sobre adquisición de material.

Marina: Adaptación del Decreto del Ministerio de Justicia sobre cancelación de los antecedentes penales.

Gobernación. — Aceptando la dimisión presentada por el gobernador civil de Toledo y nombrando para sustituirle a don Juan Serrano.

Autorizando al ministro para presentar a las Cortes un proyecto de ley sobre los concursos en tres médicos para plazas de inspectores de Sanidad.

Aceptando la dimisión presentada por el director general de Telégrafos.

Obras Públicas. — Expediente de reparación de carreteras.

Expediente para la reconstrucción de la Estación Internacional de Canfranc.

tivas están independientes del poder civil.

Nadie puede negar a los obispos el derecho a orientar a los fieles, y esto es lo que hizo el obispo de Segovia al afirmar en su Pastoral que el matrimonio civil es un concubinato.

Martín de Antonio: ¿Y los ataques a la República?

Guallart: ¿Pero desde cuándo censurar los actos de un Gobierno es atentar contra el Régimen? Nosotros acatamos el Poder

Ha sido detenido el coronel retirado Vázquez Aldama en Madrid

En la sesión de Cortes de ayer el ministro de Justicia y algunos diputados de la derecha sostuvieron nn vivo "tiroteo" de frases

constituído y lo respetamos, pero lo que hacemos es protestar de aquellas disposiciones que van contra la Iglesia.

Simo: Lo que no hay derecho es a injuriar.

Royo Villanova: ¡Pero si la Pastoral va dirigida a los católicos?

Guallar: Hay que reconocer que no se cumple hoy lo que se había dicho: una Iglesia libre es un Estado libre. Por el contrario resulta una Iglesia oprimida en un Estado opresor. (Grandes protestas).

Cuán diferente es todo esto a lo que está ocurriendo en los demás países aun en Francia después de la guerra donde se ha buscado, con el respecto, la colaboración de la Iglesia.

Vosotros dejasteis olvidados los problemas sociales y el económico que tanto interesan a todos y sin embargo, creasteis el problema religioso que no existía. (Se reproducen las protestas con intensidad).

El obispo de Segovia, al obrar como obró, no cae bajo el peso de la ley de Defensa de la República.

Para el ministro de Justicia

El ministro de Justicia pide a la Cámara que se rechace la proposición defendida por el señor Guallar, pues constituye una ofensa el decir que el matrimonio civil es un concubinato.

Varios diputados católicos: Para nosotros lo será siempre.

Continúa el ministro de Justicia diciendo que el matrimonio civil es el único válido como lo demuestra el hecho de que la Iglesia no puede volver a casar a los que están unidos por ese vínculo civil.

El Tribunal que juzgue las Responsabilidades del golpe de Estado

No puede recaer acuerdo porque algunos diputados protestan de que no se haya repartido para su estudio el dictamen

Seguidamente pasa a discusión el dictamen sobre la propuesta de designación del Tribunal que ha de juzgar las responsabilidades por el golpe de Estado.

Se da lectura a una enmienda presentada al mismo pidiendo que no sean las Cortes las que se constituyan en tribunal y que por el contrario sea nombrado una especial.

Galarza, por la Comisión, la rechaza.

Defiende la propuesta el señor Franchis Roca. Dice que la propuesta va encaminada a evitar la posición política de la que es muy difícil que puedan desprenderse las Cortes.

Alba encuentra conforme estas manifestaciones y advierte que le

Alonso de Armiño: Si puede. El ministro: No puede.

Alonso: En esto, como en otras muchas cosas, el ministro de Justicia está muy poco enterado.

El ministro: Su señoría está muy mal educado y no entiende de esto.

Lo que es intolerable es que un obispo, mientras está cobrando de la República, se dedique a atacarla.

Fañjul.—En eso vosotros sois unos maestros. Cobráis de la Monarquía y os dedicasteis a combatirla. (Gran escándalo y abundantes protestas contra estas palabras).

Surge el eterno interruptor

El señor Royo Villanova intenta hablar pero la presidencia no le autoriza para ello.

Pérez Madrigal.—Eso cuéntenlo a Romanones.

Royo Villanova.—Y a la abuela de usted también se lo conté. (Risas).

Guallart hace de nuevo uso de la palabra para rectificar entre medio de constantes protestas.

Leizola explica su voto y dice que se halla completamente identificado con el defensor de la propuesta. La Pastoral del obispo de Segovia no merece la sanción impuesta. Me extraña mucho—

agrega—el tono en que se ha expresado el ministro de Justicia que es más propio de un mitin de barriada.

López Dóriga ataca duramente al obispo de Segovia y dice ignorante a Alvaro de Armiño.

Alvaro de Armiño: Ya sé dónde podré aprender: en el Ministerio de Justicia.

Se vota la proposición de Guallar y es desechada por 205 votos contra 35.

extraña mucho que el dictamen de la Comisión, según se hace en otros casos, no se haya impreso para luego ser repartido entre los diputados con objeto de que pudieran estudiarlo antes de la votación.

Ossorio se une a estas manifestaciones.

El presidente advierte que el dictamen es sobradamente conocido de todos.

Galarza dice que la Comisión no encuentra inconveniente en acceder a lo que pide Alba.

Así se acuerda, quedando por tanto sobre la mesa el dictamen.

Se da lectura a un proyecto de ley sobre elección del presidente de la República, y a las siete se levanta la sesión.

Un decreto del ministerio de Justicia

La revisión de arrendos de fincas urbanas

En el ministerio de Justicia ha sido facilitada copia de un Decreto relacionado con la revisión de los contratos de arrendamiento de fincas urbanas. Se dispone que los Tribunales cuando tengan que fijar la renta de la finca tengan en cuenta la cantidad precisa para reparaciones y los pagos por contribuciones e impuestos, señalando además una cantidad que esté en relación con el valor del inmueble.

Se ha celebrado la apertura de la Asamblea de las clases sanitarias de España

Hoy se ha celebrado la sesión inaugural de la gran Asamblea que en Madrid celebran todas las clases sanitarias de España.

los Tribunales hasta después de dos años de cesar en el cargo.

Se señala un sueldo máximo de 25.000 pesetas para los funcionarios que sean a la vez diputados.

Parece que el criterio dominante en la comisión es el de que estas incompatibilidades no sean aplicadas a las actuales Cortes.

La minoría catalana se reúne

La minoría parlamentaria catalana se ha reunido hoy para sostener un cambio de impresiones sobre la marcha de los debates relacionados con el articulado del Estatuto.

Al salir un periodista hizo referencia al disgusto que ayer nos relató el señor Rey Mora sobre el criterio que atribuía a la Comisión.

Abadal contestó que la Comisión únicamente había dicho que se aplazaba la votación hasta que se estudiaran varias enmiendas, entre las cuales está la del señor Rey Mora.

Se da cuenta del procesamiento de March y Calvo Sotelo

Después de la sesión celebrada por la Subcomisión de Responsabilidades, se ha oficiado al jefe del Gobierno, al ministro de Justicia, al presidente del Supremo y a los presidentes de las Audiencias, para notificarles el procesamiento de los señores March y Calvo Sotelo.

Más detalles del último complot

El general Barrera pide ser juzgado por el fuero militar

El defensor del general don Emilio Barrera, señor Del Moral, ha manifestado que su patrocinado reclama que se le juzgue por el fuero militar, pues aunque en situación de retirado cree que a ello tiene derecho, como se hizo con Berenguer y otros.

Esta tarde, a última hora, el Juzgado realizó una inspección en el domicilio del barón de Mora. Nada se sabe del resultado.

Hoy prestó declaración el ex diputado jaimista señor Chicharro. Dijo que no conocía al barón de Mora y que él se había limitado siempre a hacer propaganda de su partido.

La situación en Santiago de Chile

El movimiento contrarrevolucionario ha conseguido triunfar.—El nuevo Gobierno es autonomista y desarrollará una política socialista moderada

BUENOS AIRES.—Las noticias recibidas de Santiago de Chile dicen que ha triunfado el movimiento contrarrevolucionario que dirige el general Sáez.

Se han apoderado del Palacio del Gobierno y han formado una nueva Junta de Gobierno integrada por los generales Moreno y Sáez y el coronel Merino.

Piensen llamar a Dávila para que ocupe la Presidencia.

El nuevo Gobierno es favorable al Presidente Montero.

Es anticomunista y piensa desenvolver una política de tendencia socialista, pero moderada.

Tendrá respeto para los capitales extranjeros.

La nueva Junta tendrá carácter civil.

Ha sido elegido alcalde de Zaragoza el progresista don Manuel Pérez Lizano

ZARAGOZA.—Hoy se ha reunido el Ayuntamiento para proceder a la votación de alcalde. Ha correspondido el nombramiento al edil progresista don Manuel Pérez Lizano que ha obtenido 29 votos. Hubo nueve papeletas en blanco, de ellas ocho de los concejales de derecha.

En Sevilla han sido detenidos unos comunistas a los cuales se les encontró documentos de gran importancia

SEVILLA.—Por la policía fueron detenidos varios individuos muy conocidos por su actuación en el grupo comunista, a los cuales les han sido encontrados varios documentos de importancia.

Hablando de esto dijo el gobernador que también había sido detenido el capitán retirado don Carlos Ruesca, al que se supone que está en inteligencia con los comunistas.

Después dijo que la documentación encontrada a los comunistas detenidos tenía gran importancia y que sobre ella pensaba publicar una nota en cuanto tenga la necesaria autorización del ministro de la Gobernación.

Unas manifestaciones del gobernador de Vizcaya

Da cuenta de algunas detenciones y registros practicados

BILBAO.—El gobernador civil, hablando con los periodistas, les dijo que el registro hecho en la casa del capitán retirado Sabater, había dado como resultado el hallazgo de 18 armas largas, 12 pistolas y abundantes municiones.

Cree el gobernador que este militar no estaba relacionado con el complot monárquico.

También dijo que tenía una lista de personas que habían entregado dinero a los extremistas, pero que no la hacía pública por no dar demasiada importancia a los interesados.

Por último manifestó que hoy había temores de que los extremistas produjeran disturbios, pero que por fortuna no ha ocurrido así.

Solamente en Baracaldo y en Portugalete la Policía ha sorprendido reuniones clandestinas.

Barcelona

Vaya extranjero

Un súbdito extranjero que hace unos días presentó una denuncia diciendo haber sido estafado en 10.000 pesetas ha sido detenido hoy por la policía, pues está reclamado por un Juzgado de Almería por varias estafas.

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E.

Teléfono núm. 2

HOY, SABADO:

Raquel Torres, Nils Aster y Ch. Bikford, en



EL DEMONIO DEL MAR

Un soberbio argumento desarrollado en la isla tropical de Portugal, e. tre indígenas adoradores del idolo Vudú.—Precios corrientes

Teatro Olimpia

Mañana, domingo: Estreno de la superproducción FOX **Amargo idilio** por CHARLES FARRELL

Días 20 y 21 de Junio **DOS UNICAS FUNCIONES DE NOCHE** Gran Compañía de Revistas CABAÑAS

El lunes, 20: Estreno de

LAS LEANDRAS

El martes, 21: Estreno de

LAS MIMOSAS

Magníficas revistas de fastuosa presentación

Precios por función: Butaca, 5 pesetas

La taquilla estará abierta hoy de siete a nueve de la tarde

Deportes

Boxeo

Hoy, a las diez y media de la noche, tendrá lugar en el Jai-Alai una interesante velada en la cual harán su presentación al público oscense algunos de los nuevos boxeadores que componen el Boxing Club Oscense. Convenientemente seleccionados por Quinta na harán una exhibición para que todos puedan darse perfecta cuenta del avance que han experimentado en tan corto espacio de tiempo.

Algunos de los encuentros a celebrar como ya anticipábamos en nuestra crónica de ayer serán en extremo interesantes, pues aparte del coraje que saben poner en la lucha, unido al deseo de poder emular hazañas grandes que el día de mañana será fácil que puedan llevar a la práctica, basta esto sólo para alentarlos con objeto de que no decaiga el entusiasmo con que han emprendido esta nueva manifestación deportiva, pues quién sabe lo que de unos principiantes puede esperarse.

Se llenará el programa con unas demostraciones de cultura por parte de Quintana, unidas a explicaciones de varias fases que lleva consigo el entrenamiento para llegar a ser un buen boxeador.

Excursionismo

Constituida la «Peña Guara», con un número limitado de plazas, se piensa en la organización de otras, que puedan emular la labor de estos entusiastas, y con ello la práctica de este deporte tan sano.

Campeonato de pelota

Ha despertado singular interés esta prueba deportiva no sólo en nuestra ciudad sino que también en los pueblos limítrofes de donde nos preguntan si se ha de organizar alguna competición provincial, que indiquemos las bases; todo lo tendremos en cuenta y en su día nos ocuparemos de ello; por ahora prestaremos especial atención a la de nuestra ciudad con objeto de que los campeones de ambos grupos puedan presentarse al torneo provincial.

ZENAY.

PICOTAZOS

En Chile se quiere implantar el régimen soviético. Y por las trazas lleva camino de ello, porque han sido asaltados todos los periódicos conservadores y destruidos sus talleres.

Es la prueba de la libertad tolerante, característica de la democracia. De ello estamos convencidos como se convencieron en Francia y en Rusia y en Méjico y en cuantos países se ha implantado la democracia liberal.

¡Muera quien no piense como pienso yo! Para eso se anatematiza la inquisición y las dictaduras cavernarias. Ya sabemos que no es lo mismo.

En un pueblo de la provincia de Toledo ha sido expuesto un cartel a la puerta de una taberna. Está escrito con gruesa letra negra al respaldo de una circular de «El Socialista».

El camarada socialista ha escrito lo que reproducimos textualmente:

«¡Compañeros! No asistir a ningún acto Clerical ni Cavernícola, tener mucho cuidado con los Cacicques Burgueses que os quieren inofensar. Para esplotaros nuestro sudor, sabráis que la Burguesía Caciqual bien traz de vosotros como en el tiempo de la inquisición pero sus esfuerzos seban a ber fracasados no lo dudéis.

«Obreros a estudiar el trabajo y dejaros que os ultrajen con palabras!

¡Viva el Partido Socialista!

¡Viva Unión Obrera!»

Está bien claro el odio y la «elustración» que inculca «El Socialista» a sus lectores.

No dirán que no «progresamos» ahora que estamos viviendo en laico. Eso sí que es cultura y no la de los tiempos cavernarios.

Se vende

un ternero, recién nacido, en la vaquería de Pablo Ramón, paseo de Lucas Mallada (Alameda).

SIN IMPORTANCIA

Hay que formar una nueva intelectualidad

Es de las cosas más urgentes. Está demostrado plenamente que la intelectualidad que veníamos «gastando» era de un reaccionarismo que apestaba.

Bien se ha hecho bautizándola con el «retrógado» mote de cavernícola. Pero resulta que tampoco la otra intelectualidad ha satisfecho a los orientadores de nuestra renovadora vida nacional, hoy reunida por una floración espontánea muy interesante en nuestro Parlamento, desde el cual se está plasmando la nueva España, y así han sido arrinconados por la mayoría selecta del modernísimo intelectualismo, del que da normas y patentes para coger el escoplo o el cincel y tallar la futura Iberia, los Ortega y Gasset, los Unamuno, los Marañón, y hasta lo estarían ya los Sánchez Román, si de vez en cuando no se sumasen al núcleo de los renovadores, aun cuando para ello tengan que dejar jirones de sus investiduras.

Parece que esa nueva intelectualidad que desde las Cortes actúa en la obra renovadora, va cayendo en la cuenta de que los títulos académicos acompañan bastante al intelectualismo, y los periódicos nos han dado cuenta del primer caso de esta corriente que parece iniciarse entre algunos de nuestros parlamentarios, que han ido a los escaños de las Constituyentes sin poder acreditar el haber cursado estudios superiores, y algunos ni inferiores.

Y dando el ejemplo ha abierto marcha el señor Pérez Madrigal, quien acaba de examinarse de ingreso en los estudios del Bachillerato.

Un poquitillo duro le pilló al batallador diputado para cualquier carrera larga, a no ser que para nuestros diputados se dicte alguna disposición especial que permita en cursos abreviadísimos alcanzar incluso la borla de doctor.

Lo que no nos explicamos es la eficacia que pudieran tener para los exámenes las insignias que lució en aquel acto el señor Pérez Madrigal, suponemos que en varios ojales de la chaqueta, del emblema de la Masonería y el del «jabalinismo», ambas igualmente apreciadas por el mencionado diputado.

ARADIEL.

LA TIERRA en Tardienta

Primera Comunión

El día de San Antonio tomó por vez primera el Pan de los Angeles la monísima niña Angelita Bernal Gavín, hija de nuestros queridos amigos de esta villa de Tardienta don Pascual Bernal y doña Rosa Gavín.

La ceremonia religiosa celebrada con motivo de esta primera comunión fué solemnisísima y tuvo lugar en la capilla de la Virgen de Gracia, que estaba ricamente adornada y con profusión de luces.

Durante el acto una nutrida orquesta interpretó delicadas composiciones y Camila Gracia, haciendo gala de su voz bien timbrada, cantó magistralmente unas plegarias.

Después de la ceremonia religiosa los señores de Bernal, acreditando una vez más su esplendidez, obsequiaron a los numerosos amigos y parientes que habían llegado a Tardienta para asistir al acontecimiento familiar con un banquete de delicado menú.

Felicitemos cordialísimamente a nuestros buenos amigos don Pascual Bernal y doña Rosa Gavín, por el fausto acontecimiento de la primera comunión de su encantadora hija Angelita.

Atadora

M.sey-Harrys de ocho pies con enganche especial para tractor, se vende.

Informes en a Administración de LA TIERRA.

Teatro Olimpia

Días 22 y 23 de Junio. DOS FUNCIONES DE NOCHE

Gran acontecimiento artístico

Margarita Xirgu

con su excelente Compañía

Día 22.-Estreno de LOS JULIANES, de Eduardo Marquina.

Día 23.-Estreno de CRISTALINA, de los hermanos Quintero.

Precios por función: Abono, ptas. 3.50 butaca.—Taquilla, 4,50.

Queda abierto el abono en taquilla para las dos funciones.—La taquilla estará abierta hoy de siete a nueve de la tarde

RELIGIOSAS

18 DE JUNIO

Santos de hoy

Santos Marco y Marceliano, mártires; Santos Paula y Ciriaco, mártires y Santa Isabel, virgen.

Santos Paula y Ciriaco

Estos dos Santos padecieron martirio en Málaga durante la persecución de Diocleciano y Maximiano. Llegó a aquella ciudad Dion, cruel perseguidor del nombre santo, y habiendo hecho las diligencias para descubrir los que seguían las banderas del Crucificado, halló que se distinguiesen entre ellos Ciriaco y Paula. Persuadido el inicuo juez que haciendo en éstos un horrible castigo escarmentarían los demás y se apartarían de una creencia que él tenía por supersticiosa, mandó prenderlos y presentarlos en su tribunal.

Comparecieron los dos Santos y sufrieron el interrogatorio que era de costumbre. Constantes los Santos en la fe que habían profesado en el bautismo, se manifestaron invencibles a las promesas y amenazas.

Viendo el juez que sus astucias no lograban el efecto premeditado, mandó apedrearlos, en cuyo tormento consiguieron la palma del martirio, que unió Santa Paula a la de la virginidad.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa en San Vicente el Real, a las seis y media.

Se aplicará por don José Casas y don Jorge Más.

A las siete y media, Sabatina cantada.

Para mañana

El Rosario de la Aurora se celebrará mañana, a las cinco y media, en la iglesia de San Lorenzo, aplicándose en unión de la Santa misa en sufragio del alma de don Gaspar Mairal (q. e. p. d.).

En Santa Ana, a las ocho, misa de comunión por la Archicofradía del Sagrado Corazón de María.

En San Lorenzo, a las diez, la misa de los niños con explicación del catecismo.

Adoración Nocturna

La sección Adoradora Nocturna de esta ciudad, celebrará esta

noche, a las diez y media, en la iglesia de San Pedro, la vigilia mensual ordinaria, aplicándose en unión de la Santa misa por el alma del reverendo don Lorenzo Jovellar (q. e. p. d.)

Se recuerda la asistencia de los socios activos y asimismo a la función de minerva y procesión del Santísimo que se celebrará mañana, a las cuatro de la tarde, en la Catedral.

Mañana, domingo: Estreno en ODEON



de NACIDA PARA AMAR

Una historia de amor y ternura; un jiron de la vida plasmado en el lienzo con insuperable maestría. Culminación gloriosa del arte insuperable de Constance Bennett

Para celebrar los éxitos de la orquestina Mickey-Jazz

Los simpáticos muchachos que forman la popularísima orquestina Mickey-Jazz para celebrar los muchos éxitos que no solamente en Huesca sino en varios puntos de la provincia llevan ganados, van a reunirse mañana, domingo, en el Restaurant Flor y celebrar un banquete. Pero como son muchos los amigos y simpatizantes de la orquestina, ha tenido que ampliarse el número de comensales.

Habrà buen menú y abundante alegría. Y después, para hacer la digestión, organizarán un baile al que van a asistir muchas chicas muy guapas.

A divertirse, pues, y que los éxitos continúen como hasta ahora, simpáticos miembros de la Mickey-Jazz.

Muchos pares Zapatos

Liquidará la Casa FRANCO del 6 al 12 de Junio

BONITOS MODELOS

BLANCOS Y COLORES

CABALLERO, SEÑORA Y NIÑO

NO CONFUNDIRSE ZAPATERIA

Hermenegildo Franco

San Lorenzo, 10-14 HUESCA

O C A S I O N

Por reformas del local hago una gran liquidación de los muebles que tengo fabricados, a precios increíbles.

Lavabos completos de 20 pesetas, a 14

Mesillas noche con piedra de 18, a 13

Armarios, cómodas, entredoses, cuadros, camas, espejos, etc., etc.

EN LA CALLE GOYA (Antes Alpargán)

Ebanistería de Mariano Trallero - HUESCA

La Xirgu va a actuar en Huesca

Ese sector de público que sienten por el verdadero arte escénico una gran devoción, está de enhorabuena.

En Huesca va a presentarse Margarita Xirgu, que realizará una brevísima actuación — dos días — en el Teatro Olimpia, digno marco para encuadrar el arte de tan eximia actriz.

La Xirgu, mujer de gran talento, artista que es hoy el más alto exponente en el Teatro español, se presenta en Huesca y necesariamente tiene que recoger aquí, como en cuantas partes actúa, la ofrenda de unas ovaciones unánimes del abundante público que acude el miércoles y jueves de la semana próxima a verle representar «Los Julianes», la gran producción del poeta Marquina, y «Cristalina», la bellísima obra de los hermanos Quintero.

No necesita Margarita Xirgu del reclamo periodístico, no cuando se alcanza el lugar preeminente que ella ha conseguido dentro del Teatro español, basta el simple nombre para recordar todo el prestigio a él enrolado, la cadena de triunfos conseguidos, las delicadezas artísticas que han de ofrecerse.

Gran acierto el tenido por la Empresa del teatro Olimpia al presentar a Margarita Xirgu. Así lo ha reconocido el público, que no ha de dejar pasar esta ocasión que es verdadera solemnidad artística, para saturarse de la obra de tan gran actriz con el historial brillante que dió tanta gloria a nuestro Teatro.

ODEON

Una gran película: «El demonio del mar» :

Producción sonora M. Goldwyn Mayer, basada en las costumbres y ritos tropicales de la isla de Portugal.

Ofrecen variados e interesantes aspectos las danzas y cantos de los indígenas adoradores del ídolo Vudú, así como también las diferentes luchas sostenidas por los pescadores de esponjas (industria típica del país) con un monstruo marino denominado «raya gigante» y «demonio del mar», el cual con sus voluminosas aletas hace naufragar las embarcaciones y mata a los pescadores.

En el referido medio se desarrolla el argumento, sobresañendo como intérpretes Raquel Torres, «Nina»; Charles Bickford, «Reverends Sims»; John Miljan, «Juan»; y Nils Asther, «Carl».

«Nina», desolada por la muerte de su adorado hermano «Carl» producida por el «demonio del mar», acrecienta su fervor por el ídolo Vudú al ver que el Dios que adoraba su hermano no le había protegido.

Coincide con esto la llegada a la isla del «Reverends Sims», que no es otro que un fugado de la «Isla del Diablo» y durante su fingida actuación de salvador de almas, conquista para sí la de «Nina»; salvándose el impostor después de sostener una ruda lucha con «Juan», quien, sabedor del secreto de aquél se propone delatarle para cobrar el dinero ofrecido por su captura, siendo muerto por el «demonio del mar» que reina como dueño soberano en aquellas aguas de ensueño.

PERSIANAS

de la mejor calidad. Venta y compostura, precios económicos.

Fabricación de sacos y talegas

Ventas al por mayor y menor

FLORENCIO CASBAS

Mozárabes, 9 (antes Alpargán) - Huesca

Se vende la casa de la Costanilla del Suspiro, núm. 10, propia para labrador, y parte de un solar perteneciente a esta propiedad.

Diríjanse a la misma propiedad, Mariano Garcés.

DE SOCIEDAD

Con el número uno, entre los alumnos libres, ha aprobado el primer curso del grado preparatorio para el Magisterio, la bella señorita María Luisa de Francisco-Galdeano.

Reciba nuestra felicitación.

En la Escuela de Música de Zaragoza ha obtenido la calificación de sobresaliente en 5.º de piano, la bella y gentil señorita Asunción Guillén García.

Enhorabuena.

En el primer curso del grado preparatorio para el Magisterio ha obtenido la aprobación con el número ocho la encantadora señorita Emilia Arán Bescós.

Le expresamos nuestro parabién.

Ha obtenido la calificación de sobresaliente en la Escuela de Música de Zaragoza, en el tercer curso de solfeo y segundo de piano, la preciosa niña Elenita Sánchez Basagaña.

Enhorabuena.

ECOS....

Como uno de los trabajos de investigación sobre la rabia, se hizo registrar en un disco de gramófono el característico ladrido de un perro rabioso.

Si se oiera por radio este disco; los oyentes estarían advertidos y podrían comprobar si es o no un caso de rabia cuando hay un animal que inspire dudas.

Afirma el señor S. W. Wynne si los adultos bebiesen un litro de leche cada día disfrutarían de más perfecta salud, porque sus cualidades la constituyen como alimento indispensable difícil o más bien imposible de reemplazar.

Un litro de leche suele producir unas setecientas calorías, la cuarta parte de las que necesita un hombre en su diaria nutrición; es muy análogo su valor nutritivo a la carne de buey, pero en la leche se encuentra calcio y fósforo en cantidades apropiadas, además de otros elementos minerales y diversas vitaminas. Todo ello permite considerar a la leche como el alimento que más se aproxima a la perfección.

LO QUE SE LEE

Huelga de... labios caídos

En el teatro Nacional de Belgrado ha ocurrido un incidente muy gracioso, que ha dado lugar a todo género de comentarios. Durante la representación del primer acto de una ópera, el público no sabía lo que le sucedía a los coros. Aunque todos los coristas abrían la boca como si cantasen con el mayor entusiasmo, era imposible oír nada. Todos los esfuerzos de atención resultaron inútiles; algo sucedía, para que los coros no se oyesen.

Durante el segundo acto, los coros se percibieron muy débilmente, y, por último, en el acto tercero, los coros cantaron con un brío y una alegría inusitados, que hicieron resonar sus voces por todos los rincones de la sala.

La explicación del misterio fué bien sencilla. Los coros se habían declarado en huelga, porque no les pagaban. Salieron a escena, y abrieron la boca como si cantaran; pero no salió de sus gargantas un sólo sonido. Durante el segundo acto, la Empresa prometió estudiar la cuestión. Al empezar el tercer acto, se había prometido la paga inmediata y una indemnización.

Delegación de Hacienda

Nota de señalamiento de pagos para el día 18 de Junio :

Don Pedro Navarro, 250 pesetas; don Enrique Capella, 1.598'32; don José P. Pérez, 1.160'30; don Lorenzo Rubio, 148'05; don Agustín Martínez Olalla, 2.500; don José Serena, 4.014'37; don Francisco Ramia, 2.274'01; don Fernando Hernández, 22.784'47; don Martín Rodríguez, 681'90; señor Inspector provincial de Sanidad, 12.000; don Salvador Agulló, 35'06; doña María Antonia Portella, 2.000.

Importa el señalamiento, pesetas, 49.446'48.

Pesetas

«Días de lucha: Recuerdos de mi vida», por Angélica Balabanof.	6'00
«Fclip II: Un asunto tenebroso», por Lóvis Bertrand.	5'00
«¿Reforma o revolución?», por Rosa Luxemburgo	4'00
«El problema médico social de la tuberculosis», por Tomás de Benito.	7'50
«El Conde de Abañón» (de las obras póstumas de Eca de Queiroz), traucción de W. Fernández Florez	5'00
«Andorra», por Laudelino Moreno.	3'00
«Una vida pintoresca», del siglo XIX, por Manuel Fernandes y González.	6'00
Derecho civil español común, por Demófilo de Buen	40'00
«Cartas del frente y de la prisión», por Carlos Liebknecht	5'00
«España en llamas» (La jornada del 11 de Mayo en Madrid), por au- tores reunidos.	5'00
«Inquietudes de la Nueva España», por Manuel Fernández Núñez.	3'50
«Los Rebeldes», por Alejandro Marai.	6'00
«Los voluntarios del Reichstag», por Kurt Lamprecht.	5'00
«Pasajeros de tercera», por Kurt Klaber	6'00
«La lucha de clases en Italia», por Pietro Neunni	6'00
«Formularios de divorcios», por J. M. Ugarte	10'00
«Tres cómicos del cine»: Charles Chaplin, Clara Bow y Harold Lloyd, por César M. Arconada	6'50
«La linterna sorda», por Jules Renard	5'50
«Lenin, Petrogrado, en peligro, La Ocrania», por O. Piatusky	6'00
«Capitalismo y comunismo», por Max	6'00
«Nosotros los bárbaros», por Aren Bramson.	6'00
«La vida de Bacunin», por Elena Iswolsky.	6'00
«Técnica del golpe de Estado»; Napoleón, Trotsky, Pilsudky, Primo de Rivera, Mussolini..., por Curzio Malaparte	6'00
«Doce hombres y un capitán», por Theodor Plivier.	5'00

**Interesantes
novedades litera-
rias que encon-
trará usted en la
Librería
LA TIERRA
Villahermosa, 12-Huesca**

**Envíos para fuera con-
tra reembolso**

Pesetas

«El Marqués de Sade» (su vida), por Otto Flaque	6'00
«El papel social de la Iglesia», por J. Baby.	1'50
«Mujeres y frailes», por Josef Kallinikow, 2 tomos.	10'00
«Revolución sobre Alemania», por E. D. Valkmann	6'00
«El Infierno», por H. Barbusse.	6'00
«El Gobierno de las mujeres», por Armando Palacio Valdés	5'00
«La Nueva tierra», por F. Gladkov, autor de la Gran novela «El Ce- mento».	6'00
«El paraíso norteamericano», por Egon Erwin Kisch.	7'00
«Economía política», por José María Valverde	12'00
«Mientras Ella va llegando», por Jacinto de Ramos. (Este libro sincero y horrible de cuyas páginas mana la podredumbre de la Peste Blanca, es el libro de la Tisis que estaba por escribir.	5'00
«Peregrinaciones por España», por André Cortis.	5'00
«Dos años», por Siam O'Flaherty	7'00
«Sinfonía pastoral», por Armando Palacio Valdés	5'00
«Opio», por Jean Cocteau.	5'00
«La mecanografía al alcance de todos», por Magdalena Deu de Samaruc.	3'50
«El trabajo rojo», por J. Kuezynski; Carlos Radek; A. Holitscher; Anna Seghers y otros. (El nuevo obrero en la Unión Soviética)	6'00
«Infancia terrible», por Jean Cocteau.	5'00
«Calle Mayor», por Sinclair Lewis (Premio Nobel).	8'00
«Galleguismo», por Eloy Luis-André.	6'00
«El verbo se hizo sexo», por Ramón J. Sender.	5'00
«Imán», por Ramón J. Sender	5'00
«Orden Público», por Ramón J. Sender.	5'00
«Bandadas sobre el Océano», por el general Balbó.	7'50
«Desde la Fundación de Roma». Clásicos griegos y latinos. Tito Livio. Traducido por José María Ruano	12'00
«Infortunios conyugales», por Jorge A. Barnett	6'00
«El Poliscón», por Martín del Val	5'00
«Rusia en las tinieblas», por Vera Tigner	6'00

PALABRAS DE MACIÁ

El nombre y la cosa

Comentando Maciá la marcha del tren del Estatuto Catalán, entrado felizmente en la primera estación de la línea que conduce a la desmembración de España, dijo en un discurso, estas impagables cosas:

«Ya hemos conseguido la aprobación del art. 1.º ya Cataluña es región autónoma y se irán aprobando los artículos restantes, acaso con alguna modificación».

Se habla y se discute acerca de la importancia de las palabras y del concepto de nación y de región. Existe discrepancias, pero yo he de decir que nación autónoma o región autónoma, lo cierto es, llámese como se llame, que la actuación del Gobierno de la Generalidad será más eficaz. Sería insensato hacer demasiado hincapié en una cuestión que, aunque pueda lastimar en algo nuestros sentimientos, no interesa grandemente.»

Está bien claro: las palabras no importan. Nación o región ¿qué más da, si la actuación del Gobierno de la Generalidad será «más eficaz?»

Más eficaz. El nombre, en efecto, no importa; lo que importa es la cosa, es decir, «la eficacia del nombre...» Y véase cómo, tranquilamente, está la nación contenida eficazmente en la región; y cómo la independencia llena el vaso de la autonomía.

El buen sentimental herido señor Carrasco Formiguera, era un pobre nominalista que quería echar a perder el paso doble separatista con intemperancias de lexicógrafo puritano. ¡No, no! ¡venga la región autónoma, artículo por artículo! ¡Avance el tren estatutista de estación en estación!... Al fin, en la de término, ya se encargará la Generalidad de proceder «con eficacia», de tal modo, que el nombre región sea una etiqueta sobre el frasco nación!

Nosotros brindamos el discurso eficaz del señor Maciá a los estatutistas...—E.

10-20 PESETAS

Trabajando horas libres (cualquier localidad)

5.000 ESTILOGRAFICAS

gratis a nuestros colaboradores. Enviad cinco señas amistades. Editorial NOVELTY. Apartado núm. 10.079, Madrid.

Tratado práctico de abonos

Por WAN DOBER

Materias primas que deben aplicarse en el abono de las tierras. Recetario para dosificar las fórmulas sin necesidad de conocimientos especiales en ciencias químicas.

Un tomo de 192 páginas, lujosamente encuadernado SEIS pesetas.

De venta en la Librería de LA TIERRA, Huesca.

Imprenta LA TIERRA-Huesca

La Hernia vencida

Basta ya de llevar aparatos molestos que le dejan escapar y crecer su hernia con gran peligro de su salud. Nada de esto le ocurrirá al usar el perfectísimo «HERNIUS» que es el aparato más ligero hasta hoy conocido para curar las hernias y sólo ocupa un centímetro en el cuerpo y es tal la precisión con que actúa, gracias a su estudiado y limitado mecanismo, que le permitirá hacer TODOS LOS TRABAJOS, esfuerzos y movimientos con tal comodidad que jamás recordará que está herniado y menos que lleva aparato.

Al crear el «HERNIUS» no creamos un aparato cualquiera sino un elemento mecano-terápico dotado de vida propia, que en breve tiempo y con facilidad pasamos a DOMINAR Y VENCER TOTALMENTE su hernia hasta su completa DESAPARICION, por antigua y voluminosa que sea, TRANSFORMÁNDOLE EN UN SER PERFECTO Y SANO COMO ERA ANTES DE HERNIARSE.

Los científicos aparatos «HERNIUS» son los más ligeros, los más cómodos y los únicos que no llevan tirantes de clase alguna, por constituirse exprofeso uno para cada EDAD, PARA CADA SEXO y PARA CADA HERNIA sobre molde anatómico de la región enferma.

VISITA EN HUESCA

Un Agente «HERNIUS» recibirá GRATIS en HUESCA el LUNES 20 de Junio, en el Otel Oriente, de 9 mañana a 2 tarde SOLAMENTE

IMPORTANTE: Nuestro Agente visitará en: ZARAGOZA, el MARTES, 14 Junio, Hotel Oriente.-LÉRIDA el JUEVES, 16 Junio, Hotel España

Casa Central: Gabinete Ortopédico «HERNIUS», - «Salvación del Herniado», Aragón, 277, entresuelo 2.º (frente Apeadero Paseo de Gracia) - Teléfono 76850 - BARCELONA

Piezas recambio para segadoras «Deering», Mc. «Cormick» y otras marcas

Hilo Sisal - Lonas - Aceites y Grasas - Tornillos - Bielas, etc.

Atadoras, Agavilladoras y Guadañadoras «Fahr,,

Se distinguen por su inmejorable material y perfecta construcción

Eusebio Palacín - Huesca - San Lorenzo, 15

¡¡Labrador!!

No consentas que en tu carro pongan otra clase de ejes que el

Mumbrú

(Se garantizan los bujes)



—¿Por qué tu carro llevando más carga va más ligero?
—Porque lleva eje y bujes torneados MUMBRÚ.

EN FERRETERIA EL QUE MAS BARATO VENDE

URALITA

Chapas acanaladas, planchas, tuberías de todos los diámetros, depósitos, canalones y toda clase de artículos que construye Uralita a precios de fábrica

Hierros, Drogas, Ferrería, Muebles : : Joaquín Lafarga, Huesca

De sorpresa en sorpresa

Eso le ocurrirá a usted en las evoluciones de la compra si mira los precios de los géneros de la Casa

SANCHEZ

Quando todo se encarece, en esta Casa se bajan los precios. ¿Razón? Muy sencilla. La adquisición de lotes en saldo motiva la baratura

Hoy halla usted pantalón yerro para el campo a	6'00 pesetas.
Traje de buen chester a medida	40'00 »
Traje azul mecánico, buena tela	15'00 »
Trajes lana, irreprochable hechura	75'00 »
Fantásias seda diversas de 4, 5 y 6 ptas. todas, a	2'00 »
Medias seda finas de gran resultado	3'50 »
2.000 chaquetitas punto lana y seda, todas las tallas, a	2'00 »
1.000 mantas para matrimonio, lana, desde	10'00 »
Innumerables cubiertas seda, grandes, desde	14'00 »
Precios percales y batistas para batas, desde	1'00 » metro
Sábanas fuertes para cama grande	5'00 »

É infinitas cosas que le sorprenderán si visita la Casa de

Leopoldo Sánchez

Coso Bajo, 63 Huesca

Sastrería Llanos

GRAN TAYLOR

Esta casa es hoy la Sastrería de actualidad única en su clase

Coso Alto, 45, pral. HUESCA

ATENCIÓN

Economic V., señora, comprando los comestibles en la antigua y acreditada casa de Hijo de Hilario Calvo

Aquí, como en otra parte, encontrará usted:

Vino cosechero superior, 0'45. Los 10 litros	4'25
Pastas surtidas, kg.	2'20
Huevos frescos del día, docena	2'00
Sal, kg.	0'10
Azúcar, kg.	1'35
Lata tomate de 1/2 kg.	0'35
Grasa especial para carros, kg.	1'15
Bacalao.	1'95
Tocino rayado, a	3'95
Manteca de cerdo, a	5'10

Hay existencias de pulpas y cabezuelas

Se sirven encargos a domicilio.

No confundirse

Patás, núm. 3 (Junto al Teatro Odeón) Teléfono 214-B